Partageons la Forêt est un projet collaboratif en Grande Forêt d'Anlier porté par le Parc naturel Haute-Sûre Forêt d'Anlier en association avec le Conseil Cynégétique des forêts d'Anlier, Rulles et Mellier, à l'initiative de la démarche, la Maison du Tourisme Cap-Sûre Anlier ainsi que le cantonnement du Département de la Nature et des Forêts de Habay.

Ce projet a pour but principal l'incitation au respect de la forêt et des usagers entre eux.

Ceci passe à la fois par

- la sensibilisation des usagers de la forêt à ses différentes fonctions,
- la promotion du dialogue et la fédération des acteurs du territoire,
- la communication positive pour l'application du Code Forestier.

Le projet Partageons la Forêt est soutenu sur la période courante du 1er juillet 2022 au 31 mars 2025. Le financement a été octroyé par la Région wallonne, à part égale entre le SPW-ARNE-Direction de la Nature et des Espaces Verts, la Direction de la Chasse et de la Pêche et le Commissariat Général au Tourisme.

Depuis des siècles, la forêt subvient aux besoins des êtres vivants, de la faune et de la flore. Les êtres humains par leurs activités, leurs usages et les nécessités qui n'ont cessé d'évoluer. Aujourd'hui, la forêt d'Anlier, plus grande forêt feuillue d'un seul tenant de Belgique, est une ressource importante, que ce soit au niveau naturel, économique, culturel et social. La faune et la flore du milieu forestier constituent un véritable trésor de biodiversité et pour sa préservation, un équilibre est recherché avec les divers usagers du massif. Ceux-ci s'y côtoient malgré leurs besoins parfois difficilement conciliables. Les crises traversées ces dernières années (covid-19, scolyte de l'épicéas, peste porcine africaine, mauvaise presse liée à la chasse, etc.) ont mis en exergue des frustrations.

Ce projet, pilote en Wallonie, répond donc à une nécessité identifiée par des représentants d'acteurs et d'usagers de la forêt : connaître ses devoirs et comprendre les besoins des autres afin de lever les difficultés de vivre-ensemble en Grande Forêt d'Anlier. Le souhait est que cette démarche innovante soit à l'avenir exportable à d'autres massifs de la Wallonie.

Plus d'infos

https://parcnaturel.be/projets/tourisme/miseen-reseau-et-information-aux-partenaires/